Número suelto 5 cénts.

DOMINGO 25 de Octubre de 1974

Anuncios, comunicados reclamos y esquelas de de. función á precios convencio,

Las esquelas se reciben hasta las primeras horas de la mañana.

GERENCIA: Calle de Moret, núm. 7, 1.º. - Teléfono 789. - Apartado 76

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: Calle de Carbajal, núm. 8, bajo. — Teléfono 816

ADMINISTRACIÓN: San Francisco, núm. 31-Teléfono, número 502

DESAST

que voy á hacer del 20 al 30 de este mes, es espantoso. Para que el público aprecie esta baratura, cito algunos precios de los artículos:

Géneros para vestidos..... á 15 CÉNTIMOS { Francias, paño fuertes.... á 39 CÉNTIMOS Ricas lanas, lisas y dibujos á 35 CÉNTIMOS Riquísimos paños de abri-Cretonas de colchas..... á 25 CÉNTIMOS Visillos preciosos...... á 25 CÉNTIMOS Preciosas bufandas...... á 25 CÉNTIMOS 500 piezas género blanco, Ricos pañetes de vestido,

elegantes..... á PESETA

Camisetas de hombre, punto inglés..... á SEIS REALES

6.000 mantas de cama á 3 Y 4 PTAS. Y muchos géneros imposibles de enumerar, á precios casi gratis

PRECIO FIJO

EL EMPRESTITO MUNICIPAL

Cuando se trata de beneficiar al pueblo y especialmente á las clases menesterosas, somos machacones en grado superlativo.

Tenaces y perseverantes seguimos la línea trazada desde el primer día, sin que nuestro ánimo se apoque ni se entibie el entusiasmo que ponemos en la defensa de una causa.

Consideramos noble el fin que perseguimos y justo el objeto que nos impele á poner actividades y energías al servicio de los mismos. Sin estas cualidades estrellaríanse, seguramente, cuantas iniciativas y proyectos se idearon por particulares y Corporaciones.

Por eso quienes ponen fe ciega en la constancia, logran á la postre el triunfo que perseguían; pero un triunfo sólido, consolidado por el esfuerzo colectivo, que á costa de sa-crificios y trabajos se impone á los CONSEJO PROVINCIAL DE FOMENTO réprobos y descreídos del éxito.

Traemos á colación estas reflexiones con ribetes de filosofía barata, de guardarropía, como demostrativas no debe desilusionarse respecto á la lentitud que se nota en la adquisición de láminas, pues las cosas no caminan á saltos ni los asuntos donde me-

Todo camina á pasos contados.

Sin embargo, no quiere esto decir que el caminar lento, impida llegar al punto deseado. Se tardará más tiempo, que duda cabe, pero al fin consíguese lo propuesto. Y logrado esto, afiánzase la obra comenzada, porque descansa sobre una base firme é inconmovible.

das por el Ayuntamiento cómo poco á poco, lentamente, acuden al llamamiento algunos de los acreedores. En días sucesivos acudirán más, convencidos de que la forma de pago establecida es legal y beneficiosa para ellos.

Ayer el número ascendió á veinte, que aumentará hasta completar el total decuantos tienen deudas pendientes con la Corporación municipal.

Las únicas que, al parecer, se muesvencia de la deuda, son las Sociedades de Gas y Electricidad de Lebón, Centrales Eléctricas y Abastecedora de Aguas.

Pero se espera que en la reunión que ha de celebrarse á las doce del Pérez Eizaguirre, y diputados señores Rua- cal no permite mayor número de instaladía de hoy, en el Ayuntamiento, con no, Mansilla y Garnica, ofreciendo gestionar ciones, demuestran lo mucho que en tan imasistencia de los mismos señores que acudieron el viernes, queden zanjadas satisfactoriamente algunas dudas respectivas Direcciones.

No es, por tanto, aventurado el asetengan el resultado apetecido.

Quizá de la reunión que, como decimos más arriba, se verificará hoy, salga algo práctico, que permita colocar gran número de láminas, puesto de higiene pecuaria referente á la desinfectravés de la lectura de Los sucesos, del perióque ya está dado el primer paso, cual ción de los vagones que transportan gana- dico diario á que está suscripto, y de las es el de la aceptación, por parte de dos. los acreedores, del cobro en la forma indicada por la Comisión mixta.

Los temores que en principio pa- chamiento de 3.000 que tiene concedidos mones. recía que existían, haciendo retraerse del río Asón, en término municipal de Amá contratistas y capitalistas, han des- puero. ron ningún título, obedece la causa Medio Cudeyo.

de tal demora á circunstancias excepcionales en que nos ha colocado la conflagración europea.

Mala, muy mala, es la ocasión para resolver rápidamente el proyecto del Ayuntamiento, porque hemos de tener en cuenta la honda crisis mundial que perturba grandemente la Industria, la Navegación y el Comercio. Y no vamos á ser más papistas que el Papa obligando moralmente á que se suscriban cuando muchos, á no mediar las circunstancias expuestas, dispondrían de dinero quedándose con cierto número de láminas.

Confiemos todos, la Comisión la orimera, en que á su lado tendrán á los hombres de capital que de buena fé ayudarán á colocar el crádito municipal al nivel del que de ningún modo deben de bajar de ahí, á medi da que vaya cesando la perturbación internacional.

Anteayer celebró sesión ordinaria este Consejo, bajo la presidencia del ilustrísimo señor comisario regio don Roberto Basáñez, con la asistencia de los señores Enríquez, enseñanzas futuras, para llegar á la Quijano, Tagle, Campo, Dahlander, Gómez conclusión de que el Ayuntamiento de la Fuente, Lastra, Odriozola, Cuevas, Valina y secretario don Justo Colongues.

Leída el acta de la sesión anterior, es probada. Se da lectura de un B. L. M. del señor pre-

sidente de la Cámara oficial Agrícola invizada por aquella entidad. Se nombra una Comisión de vocales para

sistir á dicho acto. Igualmento dicha Corporación oficial, so-

icitan un premio para dicho Concurso. Se autoriza á la presidencia para que, en rista de los antecedentes de otras Exposiciones, contribuya el Consejo en forma aná- del empréstito.

A propuesta de la Presidencia se acordó, por unanimidad, felicitar al Exemo, señor Ya lo ven las Comisiones nombra- ministro de Fomento por la publicación del real decreto de 1.º de octubre del corriente año, referente á la exclusión temporal ó definitiva del derecho público de registro de terrenos francos que puedan contener sustancias minerales, que sirvan de base para nido ocupándonos en días anteriores. la fabricación de abonos químicos.

Se leyó una comunicación del señor gopernador civil, pidiendo los antecedentes que existan en el Consejo sobre Bancos Agrícolas. Se acordó comunicarle cuantos datos se tengan referentes á este asunto.

Se dió lectura de un oficio del señor gola Guerra ha comunicado de real orden que tran un tanto reacias en aceptar la sol- la petición hecha por este Consejo, para la a Cría Caballar, para los efectos que proce- lleza con los similares de otras regiones. dan en aquel Centro.

> cartas de los senadores señores Mazarrasa y aunque en pequeña cantidad, porque el locon todo interés la resolución favorable pa- portantes ramos puede esperarse. ra la instalación de aquel Establecimiento en la provincia de Santander.

Contestando á gestiones realizadas por el dable. que los representantes de dichas So- señor comisario regio, el ingeniero jefe del ciedades han consultado ayer con sus distrito forestal de Navarra y Vascongadas dirige atenta carta manifestando el estado en que se encuentra el asunto de creación de una Piscifactoría en la provincia de Sangurar que las gestiones y trabajos tander. Ofrece llevar en tiempo oportuno la mente adinerado, torpe en el andar y más realizados por la Comisión mixta, mayor cantidad de trucha y salmón para la torpe en el discurrir, egoísta y orgulloso de repoblación de los ríos de esta comarca.

nor ingeniero y proseguir las gestiones para lo mismo que la finura é ilustración nunca el establecimiento de referida Piscifactoría. fueron muy buenas compañeras suyas. Hace

superiores...... á SIETE PTAS. producción del suelo, Esperando el Consejo reunir mayor número de contestaciones

a Superioridad.

Notas municipales

para hacer el resumen de ellos y enviarlos á

er un muelle cargadero en la canal de Mon-

aprovechar aguas del regato de Rozaguera,

El Consejo quedó enterado de un informe

remitido por el de Fomento de Burgos, so-

bre enfermedades de los árboles frutales y

medios más apropiados para su extinción,

Y, por último, la Secretaría da cuenta

de los oficios de contestación de varios

Ayuntamientos de la provincia sobre el

te Hano, de Santoña.

Los acreedores del Ayuntamiento.

A las doce de la mañana de ayer se remieron en el Ayuntamiento veinte acreedoes de la Corporación municipal, invitados por la Comisión de Hacienda para ofrecerles el pago de sus créditos en láminas del

Todos los señores reunidos aceptaron la propuesta de hacer efectivas sus deudas de a manera que la Comisión de Hacienda les ofrecía, excepto las Sociedades de Lebón, Centrales Eléctricas y Abastecedora de

Los representantes de estas tres entidades prometieron, antes de dar una respuesta de finitiva, consultar con la dirección de sus espectivas Sociedades,

En días sucesivos irán desfilando por el Ayuntamiento el resto de los acreedores nunicipales, á quienes se hará también el ofrecimiento de pagarles sus créditos con

Reunión para hoy

Para las doce del día de hoy están convocados por la Alcaldía en el palacio municipal, la Comisión mixta que forman algunos eñores concejales y los particulares que representan la Industria, el Comercio y la Propiedad, y todos los mayores contribuyentes de la población.

A todos les serán hechos ofrecimientos para que recojan el mayor número posible de láminas del empréstito municipal, con cuyo dinero puede la Corporación atender á la gran crisis de trabajo existente en la ualidad en nuestra ciudad, y emprender la realización de las obras que sea posible. La comisión de Obras

La comisión de Obras, cumplimentando dian intereses se resuelven impulsi- tando á este Consejo á la inauguración de la la relación de las obras que estima de más universidad floreciente». Y, parándose el el acuerdo de la Corporación, ha entregado urgente realización á la par que ocuparían hombre, levantó los ojos interrogantes. Muy más obreros, objetivo que se persigue, y si bien existen dos ó tres de estas obras que se activará su despacho acudiendo una Comisión designada por el Ayuntamiento á Madrid, que al mismo tiempo gestionará lo

EXPOSICIÓN AGRÍCOLA

Hoy, á las once, tendrá lugar la solemn inauguración de la Exposición provincial Agrícola, de cuyos preparativos hemos ve

al local de la Exposición en el que se veía que descoyuntar los huesos con el trabajo? una flebre de trabajo que denotaba el afán de los expositores para tener terminadas las nstalaciones en el día de hoy.

Es imposible hacer un detalle de todo le que se presenta en la Exposición, porque es pernador, trasladando otro de la Capitanía tan grande el número de plantas, frutas general de la región, á quien el ministro de flores de todas clases que se exhiben, que no es posible retenerlo en la memoria.

Sí podemos asegurar que la Exposición es creación de un depósito de remonta, ha pa- un éxito, pues los productos montañeses sado á informe de la Dirección general de compiten sin duda alguna en calidad y be

Hay algunas especialidades, como los pro Sobre este asunto ha recibido el Consejo ductos savicícolas, opícolas y lácteos que

Aconsejamos al público asista á la Exposición seguros de que pasarán un rato agra-

Cómo se piensa

su dinero, muy aficionado á conversar con El Consejo acuerda dar las gracias al se- gente fina é ilustrada, así lo afirma él), por gundo Campeonato de la localidad de Guar-Se aprobó el informe del señor inspector alarde de una erudición barata, adquirida á hojas de los almanaques; y gusta de discu-Se aprobaron los proyectes siguientes: El tir, á voces, con el lucero del alba, convende don Fructuoso de la Hormaza solicitando cido de que en la discusión huelgan las raampliar en 4.000 litros de agua el aprove- zones y vence siempre la fuerza de los pul-

Es mi amistad con él, una amistad adquirida al acaso; en el café, en el paseo, en la aparecido casi por completo, pues si un aprovechamiento de aguas del manantial Me le presentó otro amigo mío, que ya lo ella presenciarán el festival bellísimas jóvetreinta y cinco mil pesetas, bien puede desbien los adinerados aún no suscribie- de Santa Matilde, en término municipal de era de él, fuí presentado con el ceremonial nes de la localidad. de rúbrica y desde aquella hora quedó fun-

El de don José Zunzunegui para estable- damentada nuestra amistad. Yo hubiera preferido que no hubieran pasado las cosas de na presentación corriente, hija de las va-Y el de don Epifanio de la Gándara para nas cortesías á que nos obliga la sociedad, sin ulteriores consecuencias, pues me mo estaba de una manera horrible la charla Dos palabras. -500 obreros sin trabajo gárrula é insustancial de aquel buen señor, inchado de orgullo y reventando de vanidad y de satisfacción de sí mismo. Pero no lo quiso así mi mala suerte; se empeñó él en que debíamos ser amigos, y, á no pecar de grosero, me he visto obligado, un día y otro, á resistir sus latas insoportables. Y no informe que se les remitió referente á los sé ya en muchas ocasiones si molestarme (medios más apropiados para aumentar la regocijarme con sus discusiones singulares. en las que predomiaa siempre un materia isma de la peor especie.

Ann no hace muchos días me topé con é en la calle, y como no me agradara mucho su encuentro, hice ademán de saludar y se guir adelante; pero él, sonriente y afectuo so, blandiendo en una mano un periódico arrugado, se me acercó tendiéndome la otra y suplicándome unos momentos de atención pues traía entre cejas una preocupación una duda que deseaba consultar y discutir conmigo, y como yo sabís, por cruel experiencis, que discutir con aquel señor era equivalente á decir que sí á todo, cosa que siempre me ha repugnado, me revestí de paciencia y resignación como un mártir lispuesto á todos los convencimientos y affrmaciones. Y empezó mi hombre:

-Ya sabe usted, mi amigo, cuántas veces he tratado de demostrarle cuán equivocado y perjudicial para todos es este empeio que se ha apoderado de las clases intectuales é ilustradas de hacer hombres cultos, hombres ilustrados, hombres sabios, antes que trabajadores fuertes, aunque sean unos brutos, que sepan, como he sabido yo, romperse el alma unos cuantos años, para reunir un caudal que en la patria ha de quedar, al fin y al cabo. Y ocúrreseme de nuevo hoy, con más inlignación que nunca, que vamos muy equivocados por los nuevos senderos, que llevamos un camino torcido, por el cual pronto llegaremos á la ruina total, porque acabo de leer, y aun me dura el asco y me durará muchos días, el sermón (así dice él) que pronunció no hace mucho, con motivo de la apertura del curso universitario un ministro de Instrucción pública. Estoy indignado, verdaderamente indignado. Si he de decir verdad, no entiendo gran cosa de la mayor parte de aquellas tonterías, muy bien dichas, sí: pero sin pizca de substancia. Y se ha levantado mi indignación porque me ponen el dedo en la llaga cuando leo (y aquí desdobla un arrugado y viejo periódico y busca v rebusca en sus columnas, hasta tropezar

con lo que desea) cahora es, más que nunca, triunfador el cerebro y al triunfo conducen la escuela educadora, el taller instructor, la pensado y muy biea expuesto, dije yo, como lo sentía. ¡También usted! Contestó el homnecesitan tramitarse por la Superioridad, bre, furioso é irritado como fiera en cepo; entienden las Comisiones fusionadas que pues yo niego la consecuencia y lo sostendré en todos sitios: hoy, como ayer y como mañana, es y será triunfador el que sepa reventarse el cuerpo para ahorrar unos ochavos, para hacerse rico y saber darse tonos la brillantez del éxito obtenido, económicade señor pudiente; todo lo demás, pamema pura, señor mío. Y si no, ¿querrá usted decirme qué gallinas echarán ustedes al puchero con todo ese fárrago de cerebro

tanto cerebro, tanta escuela y tanta universi dad, á nuestros hijos y á nuestros nietos se Ayer tuvimos el gusto de hacer una visita les vendrá à la mano la fortuna, sin tener Chanfaina, chanfaina nada más y engaña Iba á responder una barbaridad á mi res petable amigo, cuando éste, riendo estrepitosamente, se dirigió hacia otro señor de su calaña que venía á nuestro encuentro. Contó al recien llegado el objeto de la discusión y éste respondió, entre risueño y burlón, con

triunfador, cultura elevadora, ilustración dig

nificante? O des que piensan ustedes que con

palabra torpe y ademán grotesco: déjelos usted, á ver como engordan con sus teorías y qué tal les lucirá el pelo. A bien que nosotros no hemos necesitado tantas zarandajas para poder pasar horondos y satisfechos los últimos años de la vida.

Dicen bien, contesté en el último grado de a indignación; tampoco los cerdos necesitan estudiar mucho para ponerse gordos. Y riendo la ocurrencia dejé à los dos ami-

J. PLATA Y GUTIÉRREZ.

AMBIENTE DEPORTIVO

CICLISMO El Campeonato de Guarnizo

Como en nuestro número de ayer dimos conocer á nuestros lectores, hoy se celenizo, en el que toman parte conocidos deportistas de aquel pueblo y contornos.

El festival de hov

Como igualmente di á conocer en el núnero de ayer, hoy se verificará en la carreera del Muelle el anunciado festival ciclista Es mucha la animación que en todo el elemento deportivo santanderino reina para presenciar este espectáculo, por tratarse de venes ciclistas de la localidad. Son muchas, y de verdadero gusto artísti-

co, las cintas que han sido regaladas para la

SOBRE LA CRISIS OBRERA

FIESTA DEL HAMBRE

Cómo podría solucionarse la crisis, -Apoyo del Ayuntamiento, el Gobierno y las entidades particulares.

¿Verdad, lector, que el segundo título parece algo paradógico? Pues, sin embargo, nada más lejos de serlo. Así, por lo menos, e convencerá el que siguiere leyendo. Hace varios días que se viene hablando y

discutiendo, con más ó menos conocimiento de causa, acerca de la terrible crisis obrera por que Santander atraviesa en estos mo-Es indudable que á consecuencia de un

concurso de contrariedades que pesan sobre la industria montañesa, ésta sufre una vida lánguida y raquítica. La guerra actual, la revolución mexicana,

a carencia de mercado y otras muchísimas causas, como decía muy bien días pasados en estas columnas mi querido amigo Isidro Mateo, son factores importantísimos en este verdadero desequilibrio comercial.

Las clases productoras y comerciales, hay que decirlo claramente, agonizan, pues tras in verano pobre y de fracasados beneficios -á pesar de la estancia del monarca-para l pueblo de Santander, nos espera un inrierno peor que el verano,

el Municipio, sí podría salvar la cuestión Pero, desgraciadamente, desde hace algún tiempo, por la presidencia del Ayuntamiennas de encomio como particulares; pero au-

Por esta razón es por lo que el Municipio para el desarrollo á que aspira, Esto no quiere decir, sin embargo, que su

recaria situación le impida hacer frente á a actual crisis del trabajo. Pero si así fuere, yo me voy á permitir

exponer una fórmula que puede solucionar grandemente la citada crisis.

Decía en la sesión celebrada el miércoles iltimo en nuestro Ayuntamiento, el concejal der no llegaban à 200 el número de obreros carencia de la verdadera situación del proletariado montañés.

No doscientos obreros; quinientos se puede suponer, sin temor á equivocarse, que existen en Santander cruzados de brazos, por carecer de trabajo.

¿Cómo se soluciona ese conflicto? La pauta nos la dió la llamada Fiesta de la flor con mente hablando. TREINTA Y TRES MIL PESETAS SE recauda

ron para los tuberculosos. Pues bien, como decía, se puede suponer

que en nuestra ciudad existen 500 obreros que no tienen trabajo; esos 500 obreros necesitan comer y forzosamente hay que dárselo, antes de que se vean en la necesidad de robar lo que inhumanamente se les niega. ¿Cómo se les puede proporcionar trabajo durante tres meses á esos obreros?

Suponiendo que esos 500 obreros traba-

en todos los días laborables, empezando desde el mes de noviembre, nos dará un promedio, por mes, de veinticinco días trabajados, que, á un jornal diario de 2,50 pesetas, nos resultará que en los tres meses s han invertido ciento once mil. ¿De donde han de salir esas ciento once

nil pesetas? Estudiemos. En primer lugar bien fácil es organizar

otra festa de la flor, para remediar el ham-Esa fiesta, patrocinada por todas las cla-

ses sociales y llevada á efecto en las mismas condiciones que la que se celebró para os tuberculosos, ¿no podría producir idéntica 6 mayor cantidad que aquella? Se puede asegurar que sí.

¿Habrían de negarse á prestar su coope ración las señoritas y señoras de la buena ociedad? Se puede asegurar que no. Por esta parte ya podían contar los obrecos con trabajo seguro para un mes.

Dinero para un segundo mes. Desde hace unos días, cierta parte de la

rensa viene bombeando los incesantes tracajos de nuestros representantes en Cortes Para que á esos plácemes pudiéramos unir los nuestros, sería necesario que los liputados y senadores de la provincia consiguieran del Gobierno otras treinta y cinco o cuarenta mil pesetas, que, unidas á las que produjera la Fiesta de la Flor, sumarían unas

chenta mil. ¿Es tan difícil lograr del Gobierno las uarenta mil pesetas?

En algo se ha de conocer la influencia de os señores Ruano, conde de Mansilla, Pérez

prenderse de ellas el Municipio, puesto que

trabajando en obras beneficiosas para a Ayuntamiento, á la par que se habrá conjuado la crisis del hambre.

Santander 24-X-914.

ren

hoy

más

posi

sue

dos

de l

ale

par

ral

pue

tes.

con

cos

terr

por

reci

logi

tod;

pel€

ataq

perc

cir s

E

gior

dier

pañ:

Pro

refle

dice

quie

situa

ante

crud

halla

cien

St

pas (

large

cion

vigo.

blan

H

El

Sociedad Filarmónica de Santander

Hemos recibido la Memoria correspondiente á la sexta temporada artística de esta

Por dicha Memoria, aprobada por la Junta directiva el 9 de octubre, se saca en conse-cuencia el estado floreciente de la Filarmó nica, y así se desprende del siguiente párra. fo que copiamos

·La temporada 1913-914 ha sido sin dispu ta una de las más brillantes y lucidas que emos podido ofrecer á nuestros asociados durante los seis años de existencia que cuenta la Sociedad Filarmónica, pues rara vez podrán darse á conocer en una campaña de ocho conciertos tantos artistas nuevos para nuestro público y que tan unánime y avorable para ellos haya sido el juicio del auditorio; aún recordarán los socios el éxito damoroso que obtuvieron por su impecable labor y séanos permitido dedicarles en estas páginas el debido tributo de admiración á que se hicieron acreedores.

DESDE RAMALES Señor director de La REGIÓN CÁNTABRA.

Mi distinguido señor mío y amigo: Esperando á la proclamación en el escrutinio ge-Y si la crisis industrial no puede salvarla neral de hoy por esta Junta del Censo electoral, he demorado transmitirle las más senobrera, si en el sillón presidencial se senta- tidas y sinceras gracias por la felicitación e un alcalde de talento, un alcalde de ver- con que me honró la Redacción del disrio daderas, lógicas y propias iniciativas, un que tan acertadamente dirige usted, el 19 alcalde que mereciese á los amontonadores próximo pasado, por mi elección de concede dinero garantías suficientes para la bue- jal. Y, rindiendo cuito á la verdad, así como na marcha de la administración municipal. para verguenza de los demás que aparezcan figurando afiliados al republicanismo montañés en esta capital de este Avuntamiento. to no han desfilado más que personas dig- creo un deber hacer resaltar, para su publicidad, que mi triunfo se lo debo exclusivatómatas como políticos y administradores, mente á los sanos elementos liberales que que se mueven á merced de los deseos de acaudilla el más avanzado demócrata de os caciques influyentes en los partidos del estos contornos, don Francisco de la Mora. ya que ninguno de los que puedan hipó critamente continuar en las listas repuantanderino carece del crédito necesario blicanas ha votado mi candidatura, como tampoco votaron la del señor Llorente cuando presentó la suya á la Diputación á Cortes por este distrito, en el cual, el repetido señor de la Mora, le consiguió 60 votos de mayoría y 84 en el inmediato de Soba, únicos términos municipales de Castro-Laredo donde logró tal republicano mayor votación que su contrincante conservador; probando ello la simpatía del expresado jefe del partido liberal ramaliego por toda personalidad que encarne ideales proseñor Quintana (don J. J.), que en Santan- gresivos; y sus deseos de que tengan representación en este Municipio los más radicasin trabajo. Esta afirmación supone una total les, el destinar las fuerzas que le sobraban. después de asegurarse una mayoría liberal en el mismo sobre los conservadores INDE-FINIDO?, á sacar también triunfante mi candidatura por igual número de sufragios, cual desmuestra el resultado siguiente de la proclamación, que, sin protesta alguna, acaba de verificarse esta mañana:

Don Pedro Ruiz Fuente, por 199 votos; don Antonio García Piedra, idem idem; don Julián Ruiz Allende, idem idem; don Prudencio Fuentecilla Pardo, idem idem (los cuatro, candidatos del señor de la Mora, más liberales que Riego y tan radicales como el que suscribe); Cecilio López de Castro y Marcelino Perujo Gómez, por 174; éstos «conservadores para el señor Ruano, y mauristas para el señor Aja»; ya que á dichos dos senores quieren dar aquellos el camelo, pudiendo garantizarse que ni el López ni el Perujo se atreverán á declarar en la prensa con su firma por cual de las dos opuestas políticas de tales diputados se deciden, para que no se les vaya el filón de la viva explotación actual de ambas.

Las innumerables coacciones cometidas por la fracción conservadora, indescifra-BLE de referencia, con el fin de derrotarnos esta segunda vez, al haberles fallado también la elección anterior, merecen dejarse para las sucesivas crónicas, que, abusando de la amabilidad de esa Redacción, si se digna admitirme como corresponsal, le remitiré, ya que les atropelles que vienen co metiéndose con todos los sufridos y honrados liberales de este Ayuntamiento, desde que se incautaron del mismo en noviembre último los concejales situacioneros que todavía le mangonean y aprovechan á su antojo, anulándonos arbitrariamente la misma elección y mayoría que entonces igualmente obtuvimos, darán materia para rato, y margen á que los Tribunales pongan coto á tan desatinados desmanes antes de que, cansada la mayoría de este vecindario de tan insoportables vejaciones, se vea, en caso contrario, obligada forzosamente «á defenderse» contra sus verdugos varonilmente; y entre tanto se busca por medios legales cese esta nquisición, aprovecha la presente oportunidad para ofrecersele particular y políticamente, su muy afmo. amigo, q. e. s. m.,

PRUDENCIO FUENTECILLA. Ramales 22 de octubre de 1914.

CAFÉ CANTABRO

AMPLIOS SALONES DE BILLAR Todos los días escogidas sesiones de cine-

ESMERADO SERVICIO PLAZA DE PI Y MARGALL TELERONO 457

LA REGIÓN CÁNTABRA se vende en por esa cantidad va á tener 500 hombres Madrid en el café Pornos, calle de Alcalá.

algui en o To rán r rán (bara giéno La do d

técni debe mina La La del Z ble (creia

No recto camb Paris teres colás

sus tr Cor

Duqu ordin que h

LA GRAN HECATOMBE EUROPEA

Violentos combates en la frontera franco-belga

Las tropas rusas continúan su avance, arrollando á las fuerzas austro-alemanas

Por la paz.--Belfort no fué atacado.--Temporal de lluvias en Francia.--Preparándose para el invierno.--La ofensiva rusa.--Una frase de Chamberlain.--Los extragos de la guerra.--La artillería francesa.--El general Moltke se halla agonizando.--Tres torpederos ingleses siguen bombardeando las posiciones alemanas.-Alemanes en Holanda.

(POR TULBGRAFO)

No hubo ataque á Belfort.-Temporal de Iluvias. - Combates encarnizados día y noche. - Contingentes alemanes á reforzar la línea

s de de.

para el

la Junta

conse

Filarmo

e parra.

n dispu-las qua sociados

cia que

les rara

ampaña

inime y cio del el éxito

pecable

ES

TABRA.

Espe-

inio ge-

o elec-

iás sen-

itación

diario

, el 19

conce-

fcomo

rezcan

) mon-

aiento,

publi-

lusiva-

es que

ata de

Mora,

hipó-

repu:

como

tación

tal, el

116 60

ato de

io ma-

serva-

presa-

o por

3 pro-

epre-

adica-

aban,

beral

INDE-

i can-

i, eual

ı pro-

ıcaba

: don

n Ju-

ıden-

cua-

ás li-

10 el

то у

con-

istas

3 Se-

pu-

ni el

ensa

estas

plo

idas

FRA-

rnos

am

arse

ndo

i se

re-

ara-

sde

bre

ato-

nte

lar-

tan

ida

sta

Erróneamente dí ayer como oficial el ataque á Belfort. Procedía de referencias particulares que sigo estimando verídicas.

de fuego.

Esas mismas referencias cuentan hoy que el ataque parece suspendido, más por efecto de las lluvias que imposibilitan las operaciones en aquel suelo, que por la acción de los aliados.

Estos ocupan posiciones avanzadas de la plaza, desde las cuales habrán de oponer una resistencia formidable al empuje enemigo.

En Epinal y Toul la situación es parecida á la de Belfort.

En el resto de los frentes el temporal no sirve de obstáculo, real ó supuesto, á la nación de los beligerantes. Se pelea en todo él duramente y con especialidad desde Lens á la

Sobre este extremo de la linea aliada, la presión de los alemanes es terrible. Luchan desesperadamente por romperlo y asegúrase que han recibido instrucciones terminantes de lograr este objetivo á todo trance y á toda costa.

Los combates son incesantes; se pelea noche y día.

Por la frontera germano belga pasan constantemente contingentes alemanes numerosos, con artillería de grueso calibre, que van á reforzar el ataque á la línea aliada.

También ésta debe recibir auxilios, pero nada se dice ni se consiente de cir sobre ello.

Estamos, pues, ante una acción ale mana francamente decisiva en las regiones de Artois y Flandes, que pudiera entrañar la solución de la cam paña en territorio francés.

Propósito del Estado mayor alemán.-Preparándose para el invierno .-- Vigorosos ataques y contraataques. - Ansiedad pública.

Noticias de origen autorizado, que refleja también la Prensa germana, dicen que el Estado mayor alemán var sus trincheras. quiere terminar á toda costa con la ante la perspectiva de un invierno crudísimo.

El Estado mayor francés no debe hallarse poseido de tan grande impa-

Sus tropas reciben abundantes ro pas de abrigo y se preparan para una larga invernada.

Hasta ahora mantienen sus posiciones y rechazan con contraataques vigorosos la ofensiva alemana.

Los despachos oficiales de hoy ha blan de que han cedido terreno en algunos puntos y reconquistándolo en otros.

Todo induce á creer que continuarán resistiendo y que no desperdiciarán ocasión, si se les ofrece, de des baratar los planes del enemigo, cogiéndole en sus propias redes.

La ansiedad pública por el resultado de estas acciones es enorme. Los técnicos no aventuran juicios; creen tan solo que de un momento á otro deben llegar noticias que definan ter-

minantemente la situación. La ofensiva rusa. — En el Vistula

La victoria obtenida por las tropas del Zar en Polonia es más considerable de lo que en un principio se

No hay informes particulares di rectos que la concreten; pero hay, en cambio, telegramas particulares de Paris dando cuenta de otro muy interesante, en que el Gran Duque Nicolás comunica el éxito obtenido por

sus tropas en la región expresada. Concede á dicha victoria el Gran Duque una importancia tan extraordinaria, que él mismo reconoce que habrá excedido á las esperanzas

cifradas en el ejército ruso.

alemanes

De Berlin comunican que el Berliner Tageblatt, ocupándose de la gran batalla que los alemanes sostienen ahora en Francia y Bélgica, dice que las fuerzas en ella están equilibradas hasta el punto de que no puede predecirse cuál será su resultado.

El cuartel general alemán se ha trasladado á Gante.

Los germanos están recibiendo grandes refuerzos, que se dirigen hacia la costa belga.

tenaz

En un meeting celebrado en Londres, Chamberlain ha dicho: «Nosotros luchamos contra Napoleón durante media generación, y lucharemos contra el kaiser por una generación entera.»

prisioneros alemanes .-- Los estra- las. gos de la guerra

procede del Cuartel general inglés, relata las operaciones realizadas hasta el día 16 del corriente.

Dice que después de la batalla del Marne el ala izquierda de los aliados no cesó de prolongarse hacia el mar del Norte.

Los alemanes hicieron extraordinarios esfuerzos para impedir este avance, que si no amenazaba sus conunicaciones, les impedia reforzar las líneas para dar un ataque á fondo

Las tropas inglesas tomaron parte en la operación, rechazando constan temente al enemigo; pero sin eficacia porque los germanos al verse en peligro, cedían el terreno.

En la actualidad ocupa el ejército británico excelentes posiciones.

Añade que durante la batalla del Aisne no se libró ningún combate de verdadera importancia, porque llevó el peso de la acción la artillería.

En el Norte de Francia, los alemanes se han esforzado por contener el viú con un ministro de Austria. avance, aprovechando las menores sinuosidades del terreno para encla-

situación insostenible de su ejército nan de encontrarse entre tropas inglesas, porque creían haber destruído al Cuerpo expedicionario.

La artillería gruesa del Creusot

Al comenzar la guerra, la fábrica del Creusot ofreció al Gobierno francés seis baterías de artillería de grue so calibre.

Estos cañones han prestado grandes servicios en la campaña contra los alemanes, porque, á pesar de su gran calibre, son cómodamente transmuy manuales y fáciles de colocar en Extranjeros en el Gobierno de su

Estos obuses han demostrado que las fortificaciones se convierten para ellos en un papel; pero también han demostrado la imposibilidad de ser utilizados en muchas ocasiones, por los inconvenientes de ser transporta

Lo que dice un oficial

Un periódico publica una interesante carta de un oficial alemán he

Relata la batalla del Marne, á la que asistió y en la que fué herido, y dice que fué verdaderamente espan

Hablando de la guerra de la Mand churia, á la que también asistió, dice que aquellos combates no pueden ser comparados con los de la guerra actual, ni por número de combatientes ni por el crecidísimo número de ba jas que los proyectiles causan.

Como se aprovisionan los barcos

corsarios alemanes Dicen de Paris que el capitán de

La gran batalla. — Lo que dicen los hay muchos vapores alemanes con se encuentran tres obispos. cargamento de carbon, los cuales reciben avisos radiotelegráficos y salen sirve como capellán. á alta mar, aprovisionando de carbón

Por la paz

mados en corso.

Desde hace días circulan por París millones de cartas sin fecha ni procedencia en las que se interesa la petición de la paz.

cía ha recibido órdenes severísimas Una frase de Chamberlain. Lucha de descubrir quiénes sean los auto- había dirigido la operación indicanres de dicha correspondencia.

¿Ciruelas á estas horas?

Ciertos comerciantes alemanes, ha- los jefes germanos. ciendo alarde de indiferencia han tomenos, así lo intentan.

Como prueba de ello es que un cosiciones. - La extrañeza de los una casa de Burdeos pidiendo cirue-

Se le contestó diciendo que el ge-Un viajero llegado á Londres, que neral Joifre se encargará de servirle otras más gruesas que las que pide, con cañones del 75 y 105.

Los políticos franceses

Al número de políticos franceses los rabos. que vienen estudiando sobre el terrecés Reimand, que, herido practicando daría para enterrarlos? su misión antes de morir.

De manos del comandante general Legión de Honor.

Los ministros Briand v Sarrant, que se hallan actualmente en aquella región, estuvieron á la cabeza del herido antes de que expirara.

A confesión de parte...

Dicen de París que un periodista, redactor de un importante periódico neoyorkino, ha celebrado una inter-

Aunque sea doloroso confesarlodice éste-, tenemos que reconocer que el ejército ruso ha demostrado Los prisioneros alemanes se extra- poseer sobre nosotros una gran su-

Hay que confesar que los rusos se baten admirablemente, y cuentan con generales de gran valía.

Palabras de Vandervelde

Vandervelde, el jefe de los sociaportados, teniendo la ventaja de ser fué nombrado ministro de Negocios zados. batería, mientras que á los obuses de país, ha hecho las siguientes manifes-42, alemanes, les sucede todo lo con- taciones acerca de la personalidad del rey Alberto:

«Conste-ha dicho-que soy republicano, además de socialista; pero debo hacer justicia á las altas dotes del monarca belga.

En estos días de crisis hondísima ha dado pruebas de calma, sangre fría, bravura é igualdad de ánimo.

El pueblo le quiere mucho, y los cogido los aliados. soldados se harían matar por él. Siempre se le ha visto en la línea de fuego, exponiendo su persona, co-

mo el último de sus oficiales. Recientemente, hablando con algunos diputados y senadores, decía:

-Bélgica podrá ser vencida, pero no sometida. Si los alemanes se la regalo peligroso.»

Vandervelde acabó diciendo que os belgas de raza flamenca, no obstante ser casi alemanes, son los que más odian á Alemania.

También en España.—Tres obispos en la guerra

Madrid 24 y 25.—(Varias horas) que las demás naciones aliadas tenían, un barco inglés ha declarado que en da el caso de que en la línea de fuelos puertos de las naciones neutrales go, defendiendo á las tropas aliadas nes alemanas eficazmente.

Otro es el vicario apostólico de y viveres á los buques alemanes ar- Siam, que ostenta el grado de subte- los sitios principales en que se hallaniente, y el tercero el obispo de Ibo- ban las tiendas de campaña. re (Africa), soldado territorial.

El kaiser y sus generales

Telegrafían de Londres que un periódico danés, refiriéndose á la frase pronunciada por el kaiser, cuando al Estas cartas se consideran de pro- saber la derrota de su ejército en la que los combates librados en el Norcedencia alemana, puesto que la poli- batalla del Marne, preguntó si todavía vivía el general Von Haussen que do que un general japonés no hubiera sobrevivido al desastre, añade que estas palabras no han gustado entre

Algunos de éstos recuerdan que mado á broma la guerra ó, por lo después de las maniobras, el conde de Seler, al que se le conoce por el segundo Molke, decía á un miembro Relato de un viajero. Lucha de po- merciante de Francfort ha escrito á del Parlamento germánico lo si-

«Las grandes batallas arregladas por su majestad son magnificas.

rio de los dos leones, de los cuales mente. después de la lucha sólo quedaron

En cuanto á los muertos, suponienno y en el aire incidencias de la gue- do que se quisieran llevar á la prácrra, hay que añadir al senador fran- tica las teorías del kaiser, ¿quién que-

líneas alemanas, después de un vio- naciones de la Triple Alianza hicieran según ellos equivocadamente, el te- acerca del que hubo criterios difeento combate, pudo dar cuenta de una campaña al mando del empe- rritorio holandés. rador.

Los alemanes y los austriacos se dos al Norte de Holanda donde peritalianos á la retaguardia.

Pues bien, en dos ó tres batallas parecidas á las de las maniobras bávaras en las que las masas de infantería avanzaban á tambor batiente entre una supuesta lluvia de provectiles de fusil y cañón, estaríamos al cabo de la calle; pero mucho me temo que los italianos se limitaran al papel de enterradores.»

Cuidado con la respiración

Son tales las medidas que se han tomado por los alemanes con motivo de la actual guerra, que el gobernador militar de Colmar (Alsacia) h Nosotros no lo estimábamos así; publicado un bando, en el que se pero la batalla de Lemberg nos hizo amenaza con graves penas á cuantas salir del error, y otros reveses poste- personas se sorprenda hablando franriores confirmaron nuestra inferio- cés, las cuales serán consideradas como espías.

En la frontera franco-belga

Telegrafían de Burdeos que la batalla del canal de Labarro fué extremadamente cruenta.

Los alemanes dirigieron varios tra

Por último los alemanes consiguie- ciaba la ejecución de la condena. ron avanzar por el canal. Los ingleses se vieron precisados

retroceder. El avance alemán era lentísimo,

continuando el combate con extrenada dureza. Por ambas partes las pérdidas iban

siendo considerabilísimas. Los alemanes lograron penetrar en Vavrin, que anteriormente les habían impresión hondísima.

Aquellos avanzaban amenazando al pueblo de Laventia, situado al Este

En cambio, las tropas aliadas avanzan sobre Quesnay, al Norte de Lille, sperando que la ocupen de un momento á otro. También se dirigen hacia Commes.

anexionaran, convenceríanse pronto desde Bailleul, con objeto de sostede que el kaiser les había hecho un ner la formidable posición de Ipres. El combate en Bélgica continúa también encarnizado.

Las bajas, entre ambos ejércitos combatientes, son numerosísimas.

La escuadra inglesa en Bélgica Añade el anterior telegrama que tres torpederos ingleses han penetra-Con motivo de la actual guerra, se do en el canal de Nieuport.

Guía su fuego un globo cautivo, Uno es el obispo de Valley, que que les está prestando importantes El globo señaló á los torpederos

Los cañones de los barcos destru-

yeron una de ellas, matando á cuantos la ocupaban. Preparando el sitio de Dunkerque

Telegrafían también de Burdeos te de Francia lo fueron casi todos ellos á pecho descubierto.

Se espera pronto el resultado de a lucha. Los aliados descubrieron en Coxide, cerca de Dunkerque, una instala-

ción de plataformas de cemento, destinadas á los morteros alemanes. Inmediatamente los ingenieros militares franceses las volaron con di-

namita, haciendo desaparecer toda la

instalación. El general Pau

Dicen de Burdeos que el general Pau, que mandaba el ejército francés Sólo tienen un defecto, que termi- que operó en el Este de Francia, ha nan todas como el combate legenda- mejorado en su dolencia notable-

Ha visitado en Montlucan los hispitales, siendo aclamadísimo por los heridos, muchos de los cuales lo habían sido en batallas dirigidas por él.

Dos mil alemanes en Holanda

Telegrafian de Rotterdam que dos

Soldados austriacos que se niegan á fusilar á sus compatriotas y se pasan al enemigo.

hos de Viena dando cuenta de haber chas vidas españolas. enido lugar escenas sensacionales en el ejército austriaco.

gor de los últimos combates entre los del Gobierno en estos problemas. ejércitos ruso y austriaco, muchos

Contingencias de la lucha hicieron que los desertores volvieran á caer en poder de sus compatriotas los aus-

Se les formó juicio sumarísimo y en éste se les condenó á muerte.

La sentencia habia de ejecutarse al momento y para llevarla á cabo se había encargado á un piquete de sol- Labasse. dados polaco.

En el momento de realizar el fusiamiento, los soldados polacos, en lugar de disparar contra los condenaistas belgas, que debido á su talento mendos ataques, que fueron recha- dos, volvieron las armas contra el resto de la fuerza austriaca que presen-

Muchos de éstos cayeron muertos. Inmediatamente los soldados polacos libertaron á los sentenciados y, todos unidos, se pasaron á las filas del ejército ruso, acampado á poca distancia del lugar en que ocurrió el

Esto, al ser conocido en Viena y resto del imperio, ha causado una Siguen los alemanes siendo recha-

Telegramas de Burdeos

El comunicado oficial de Burdeos da cuenta de que la escuadra francesa intimó á algunos puestos para su rendición, entre ellos Kribeli.

el bombardeo, que duró desde el día 11 hasta el 14.

Dice el comunicado que en aguas le Cattaro un submarino austriaco La muerte del general Von-Trip atacó al crucero Valdek Rousseau, inútilmente.

El general Moltke, agravado

general Moltke se ha agravado en tal salvarle.

Padece una afección al higado, nal.

Siguen bombardeando las posicio- siendo tan grave su estado que su muerte es inminente.

En la jefatura del Estado Mayor le hasustituído el general Fokenhavayn. Bl caballo de Atila en acción. - La

impresión de Briand.

Dicen de París que ha llegado Briand á Nancy, después de haber recorrido la parte Norte donde se desarrolla la guerra.

Briand viene dolorosisimamente impresionado.

Dice que el espectáculo que su vista ha contemplado es altamente aterrador.

Las ciudades, los pueblos y los aldeas han sido arrasados.

Por donde quiera que han pasado los alemanes no ha quedado en pie ni una casa. Reunión de los garcía-prietistas

Siguiendo los pasos de las minorías liberal y reformista, ayer se reunieron en el domicilio del señor García Prieto, los ex ministros que siguen á don Manuel.

La reunión había despertado escasísimo interés dado el insignificante número que sigue al yerno del difunto señor Montero Ríos. La reunión duró tres horas largas,

Valarino y Merino que se hallan au-Los reunidos empezaron cambian-

excusando su asistencia los señores

do impresiones acerca de los asuntos sociales de actualidad. Después examinaron la situación un reconocimiento aéreo sobre las Supongamos-agregaba -- que las mil soldados alemanes franquearon, de España ante el conflicto actual,

rentes al apreciarle. Una cosa es predicar...

Fueron desarmados y transporta-Los garcía-prietistas, después de recibió entonces las insignias de la colocarían en la primera línea y los manecerán hasta que termine la gue- una discusión bastante accidentada, convinieron en que es necesario repatriar el mayor número de soldados con toda la mayor rapidez posible, pues consideran que, aunque en si-En Roma se han recibido despa- lencio, Marruecos está segando mu-

> Convinieron los reunidos dedicar gran atención en las Cortes al estado Según estos despachos, en el fra- de la Hacienda y discutir la gestión

Terminaron los garciprietistasacorsoldados de éste se pasaron al ene- dando reunirse para ocuparse de los proyectos del Gobierno.

ULTIMA HORA

Los alemanes progresan en el Norte y retroceden en Lonquemork

Las últimas noticias de Burdeos dicen que en el ala izquierda los alemanes han progresado unos metros en la parte Norte, hacia Dixmunde y

En cambio, los aliados avanzan considerablemente al Este de Nieu-También avanzan entre Armentie-

res y Lille. Extensión de línea nunca conocida

El mismo telegrama recibido de Burdeos, dice que la línea de combate tiene tal extensión que puede asegurarse que jamás se ha conocido en

No obstante, los aliados siguen manteniéndose en todas sus posiciones, luchando bravamente y haciendo retroceder en algunos puntos á los alemanes.

zados en varios puntos Las mismas últimas noticias, afirman que el conjunto sobre el resto del frente, confirman que los alemanes siguen atacando de noche y de día, habiendo sido rechazados en la

mayor parte de los puntos.

Como no contestase, aquélla inició Los aliados avanzan en Montmart Continúa el avance por parte de los aliados hacia Montmart, al Sur de

Tiancourt.

Los últimos despachos recibidos, confirman que á consecuencia del bombardeo de los alemanes resulta-Comunican de Amsterdam que el Trip y su Estado Mayor.

LA REGIÓN CÁNTABRA se vende en forma que los médicos desconfían Bilbao en los kioscos de Pepita y Dominga, establecidos en pleno pasco del Are-

GRAN CONFITERÍA Y PASTELERÍA

El nuevo dueño de esta renombrada Casa pone en conocimiento del público que, con el fin de corresponder como es debido á su numerosa clientela, no ha reparado en medios, para lo cual ha puesto al frente del obrador á un afamado maestro pastelero y á sus órdenes trabajan competentes oficiales.

La especialidad de esta Casa será la pastelería y confituras finas. Para los encargos de boda cuenta con un inmenso y variadísimo surtido en cajería y platos para satisfacer el gusto más

Paseo de Pereda (Muelle), 16, y plaza de la Libertad SANTANDER

Los mejores turrones son los que vende Alfredo Galiana

SAN FRANCISCO, 20

En el mundo no existe un turronero que en turrones compita con Galiana, ni tiene en PASTISOS quien le imite ni tiene quien le iguale en sus granadas; sus peladas de Alcoy son las mejores, y en turrones de Gijona y otras marcas, Alfredo es soberano indiscutible de la tierra Alicantina y Valenciana. Si á esto se añade, como cosa justa, la baratura del precio y el buen peso con que este levantino nos despacha, no es extraño que griten las personas, así sean ó no de la Montaña: ¡Vayamos donde el rey de los turrones!¡No dejar de comprar donde Galiana!

DE LA PROVINCIA

Una huelga Desde el viernes de la pasada semana se hallan en huelga en la fábrica de loza que res ad hoc y separados. El procedimiento es nuevo en España, en este pueblo tienen los señores Abarca, Raba y Compañía, todos los obreros eventuales que en la misma trabajaban.

Vicente González, Matías Díez y Bartolomé

Los obreros eventuales habían entrado con la promesa de ganar 4,50 pesetas, pero en el momento del pago solamente se les

pagó á razón de 3,50 y 3,75.

de la huelga. Los obreros eventuales, societarios todos ellos de la Sociedad de albañiles de Santander, recabaron para declarar la huelga la ayuda de sus compañeros, los obreros fijos ya mencionados, y aunque los dos últimos no están asociados, los tres ofrecieron su

vencido, afiliado á la Agrupación Socialista plaza de la Esperanza. de Santander, y, por último, suscriptor del periódico El Trabajo, que publica la Sociedad de albañiles de Madrid.

Pues bien; obreros eventuales y fijos declararon la huelga el viernes de la pasada semana, pero los últimos, sin dar explicación alguna de su acto, volvieron al trabajo el pasado lunes.

Los otros siete obreros continúan sin tra

¿Es este el societarismo del obrero albañil Vicente González, ya que el de los otros dos no era conocido?-El Corresponsal.

MOLLEDO

La Guardia civil de este puesto ha detenido en el día 22 del mes actual al paisano vecino del pueblo de Arenas, Pedro Castillo, de 35 años de edad, casado y de oficio jornalero, como supuesto autor del huerto de cinco gallinas á su convecino Lorenzo

El detenido, en unión del atestado instruído al efecto, ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal de Arenas.

Celos mal reprimidos

Tal se están poniendo hoy las cosas, que hasta para cambiarse de calcetines va á ser preciso contar con el vecino de enfrente.

No porque los calcetines se los pueda el vecino prestar á nadie, porque si hoy no hav nadie que pueda ponerse las botas, menos podrá ponerse los calcetines, aunque esto es bastante más fácil. El asunto es que hay personas que eso

del nudo conyugal lo consideran como un botijo de Alcorcón. Y conste que esto, no es porque los suso

dichos botijos no den agua fresca, sino por que al mayor tropiezo se rompen. Que es lo mismo que ha ocurrido entre

un representante de Cupido con un fragmento de una diosa Venus. El asunto es algo problemático. Se dife-

rencia el honor conyugal, mantenido á costa de grandes esfuerzos, por una palentina.

Esta, un día, se cela, y sigue los pasos de su adorado tormento, que en realidad es un verdadero tormento.

La palentina se llama Julia Rodríguez Núñez, de Hornillos (Palencia), hija de Pedro y de Maura; cuenta la envidiable edad de veinticinco años, es soltera, y habita en la cuesta de Garmendia, número 9, 1.º

La Julia salió ayer del domicilio donde presta sus servicios. Pretendió, al salir de casa, ensanchar, con el aire, sus pulmones y su radio de acción. Después, al volver al nido, encontróse en él al hombre de sus deseos, al cariñoso compañero con quien compartía sus dichas y desventuras.

Mas, joh, fatalidad! ¿Con quién le encontró? ¡Con Aniano y la Pilar! La rival más grande que conoció la Julia desde su salida de Hornillos hasta nuestras cocinas, digo.

hasta nuestros días. La escena que después sucedió, fué dantesca. Mesas por el suelo; cuadros que se desploman; veladores que no velan... por su seguridad; espejos, que no pueden servir ya de espejos para nadie; voces, improperios; láminas por el aire, como las del Municipio;

todo, en fin, cuanto sucede en estos casos,

ocurrió ayer en la Cuesta de Garmendia

Resumen de todo esto: Que la Javiera, se gún el parte facultativo, resultó con contu siones y rozaduras en la región mentoriana en el costado izquierdo, en la articulación del codo derecho y antebrazo izquierdo.

Un gabinete pedicuro modelo

Hemos tenido el gusto de visitar el que en el núm. 3, de la calle de Colosía, ha estable-cido el afamado pedícuro callista don Basi-Aún no está en absoluto terminado de

montar el gabinete y ya ha efectuado nume rosos servicios, todos ellos con éxito sor orendente y descontado por el acierto y práctica del señor Sáez.

reune las mayores comodidades para el pú- música. blico que sufre la operación que otros ca-llistas le harian en medio de terribles dolores, sin que el paciente sienta casi la extracción. Señoras y caballeros tienen sus luga-

pero acreditadísimo en el extranjero. La destreza del señor Sáez es la extracción de los callos y demás enfermedades tarde. Estos eran siete, habiendo además en la del pie, es verdaderamente admirable. En fábrica otros tres obreros albañiles fijos: un minuto realiza tres extracciones, garanti-

zando su resultado. En el gabinete pedícuro del señor Sáez se extraen callos, ojos de gallo, uñeros, uñas enclavadas y contramarcha de las mismas. Si á esto unimos que los precios á que el señor Sáez realiza las extracciones es sumamente del pago solamente se les mente económicos, sacamos la conclusión de que todas aquellas personas que padezesta falta de cumplimiento fué la causa de la huelga.

mente económicos, sacamos la conclusión de que todas aquellas personas que padezes de los pies deben visitar el gabinete pedícuro de don Basilio Sáez, establecido en Colosía, 3, bajo.—Teléfono 760.

Denuncias y sucesos

concurso y adhesión al acuerdo de sus compañeros.

Hay que tener muy en cuenta que el Vicente González es, según él, societario congra escándalo en la mañana de ayer en la la la concurso y adhesión al acuerdo de sus compañeros.

Ayer fueron denunciadas por la Guardia municipal la individua mayor de edad Engracia Salcines, y la joven de diez y nueve años, Sinforosa Ruiz, porque formaron un gran escándalo en la mañana de ayer en la la la la concurso.

Igualmente fueron denunciadas, por la edad Luisa Lloresti y Dolores Posadas, porque se permitieron vender en la mañana de ayer frutas en la vía pública. Al ser debidamente requeridas por un agente, se incomodaron las ambulantes y

rmaron el gran escándalo. También fué denunciada la individua Ca-colina Garcia, de cuarenta y ocho años, porque se permitió formar un morrocotu-do pitote en la tarde de ayer en la calle de Hernán Cortés, insultando groseramente al joven de veintiún años Julio Nieto, que guiaba el automóvil número 266, de la ma-

trícula de Bilbao. El motivo para que la Carolina escandalizase, fué debido à que al oir la bocina del auto se creyó atropellada, estando muy lejos de haberlo sido.

Riña entre chicos Los chicos Jesús Romanía y Ernesto Corés, de 13 y 11 años, respectivamente, sostuvieron en la tarde del día de ayer una acaorada discusión en el Río de la Pila

En lo más acalorado de la disputa llegaron á sacudirse, resultando el Ernesto con una herida por mordedura en el dedo pulgar izquierdo, que le produjo el contrario de un mordisco, cuando los golpes arrecia-

Otra discusión entre chicos.

La sostuvieron en la Avenida de Alfonso XIII, los chicos Arcadio García y Manuel Estos, después de vejarse de palabra, lo hicieron de obra, y cuando extenuados por lo rudo de la pelea, los chicos flaqueaban, fueron sorprendidos por el agente, que los condujo á la prevención.

La causa porque los jovencillos se surrie-ran de lo lindo, fué motivado á que el Arca-dio se apoderó de la gorra del Manuel, dividiéndola en dos pedazos.

Fueron denunciados. Un choque Al circular en la mañana de ayer por la Plaza de la Libertad, el tranvía número 18 chocó con el carro número 212, propiedad y guiado por Antonio Crespo.

El culpable del choque lo fué el carretero, que se negó á retirarse, diciendo al conductor del tranvía que podía pasar sin cui-Al pretender hacerlo el motorista, rozó li

geramente la delantera del coche. El carro no sufrió desperfecto alguno. Su conductor y dueño fué denunciado. Denuncia | que le interesa.

Ayer fueron denunciados los chicos José Gómez, de 15 años; Gabino Gómez, de 14, y Pablo Castro, de 14, porque en la tarde del mismo día, y en la calle de San Francisco, atropellaban á los pacíficos transeuntes. Fueron denunciados.

> Por un perro y por un pollo.

Ayer fué curada en la Casa de Socorro la individua de 42 años, Constancia Polo, de una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda. En el mismo benéfico establecimiento,

dijo que las heridas se las había producido una vecina suya llamada Isabel, en el barrio de La Reyerta, porque un perro que tenía la lesionada, había matado un pollo que Isabel tenía suelto por la carretera.

Accidente del trabajo Igualmente fué curado en tan benéfico ya citado establecimiento, el individuo de 48 años, Bibiano Arzagos y Arzagos, cora-cero del Muelle, de una distensión muscular en la región lumbar, que se produjo estando trabajando en la descarga del vapor Forbuny. Después de curado fué trasladado á su

También fué curado en dicho estableci-

miento, la niña de 8 años Carmen Carrasco, de una herida contusa en el lado izquierdo de la región frontal, que se produjo á con-secuencia de una caída que sufrió en la calle

Infracción y escándalo Por infringir la Real orden circular de 17 de marzo de 1909 y promover un fuerte es-cándalo en la estación de los ferrocarri es

Policia gubernativa los individuos Victor Sarafiena Sanjuán y Bonifacio García Núpaseo de Pereda. Los dos han sido puestos á disposición del señor gobernador civil.

SECCIÓN DE NOTICIAS

de la Costa, han sido denunciados por la

R. Pelayo Gómez

MÉDICO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Consulta de once á una, y en Campogiro

VISITA A DOMICILIO 2, Méndez Núñez

A los elementos avanzados

Por la presente, se convoca á una reunión i los presidentes ó representantes de su Junta directiva de las respectivas Sociedades Obreras, Casa del Pueblo, minoría republicana de nuestro Ayuntamiento, Partido y Juventud Republicana, Socialista, Partido y Juventud Radical, Reformista, y director de La Región Cántabra; á la Casa del Pueblo, Moret, 7, 1.º, á las once de la mañana de hoy, con objeto de ponerse de acuerdo para realizar un acto importante.

Se ruega, dado el asunto á tratar, sean puntuales en su asistencia. Sociedad UNIÓN MONTAÑESA

LAS PRESAS (PEÑA CASTILLO) Esta Sociedad, en su afán de dar gusto al público, no perdona sacrificio, y á este fin ha organizado para hoy un gran concurso El gabinete que este montado en Santan- ha organizado para noy un gran concurso der y que es el único en su clase en España, de baile (á la jota), que tocará una banda de

Los premios, que se darán á las dos mejo res parejas, serán los siguientes:

Primer premio, 25 pesetas en metálico; se gundo, 10 pesetas en ídem. Para tener opción á bailar en concurso se ecesita inscribirse antes de las dos de la

Nota.-Toda pareja que á juicio del Jura do no merezca bailar, será retirada.

CARIDAD

Pocas veces como en la presente ocasión nos habremos dirigido tan justamente a nuestros lectores para pedirles una caridad en nombre de un pobre obrero, enfermo que se lleva sin trabajar cinco meses.

Hilario Otero, que así se llama este des graciado, tiene siete hijos, el mayor de siete Todas las personas que deseen realizar una verdadera obra de caridad pueden diri-

girse al paseo viejo de Miranda, núm. 5, 1. Para esta familia hemos recibido, de un

caballero, cinco pesetas, que entregare

Salón PRADERA de 4,720 kilos. Cerdos, 9; con peso de 716 kilos. Hoy, domingo, función por seccio Corderos, 67; con peso de 478 kilos. nes. À las tres de la tarde y á las cinco

La tormenta ó la novela de un grumete De nueve y media á doce, sección continua. Para estas secciones los precios son: Butaca, 050, general, 020. A las siete (sección de moda). Hoy Butaca, 1 peseta; general, 0,30.

************** Farmacias

Las que han de quedar abiertas en la tar- clase de espectáculos se requiere. le de hoy, son: Señor Arnilla, Amós de Escalante.

Señor Saro, Santa Clara. Señor Hontañón, Hernán Cortés. Señor Castillo, Lope de Vega.

Murga «El Trompetín» Todos aquellos que quieran inscribirse en licha murga, pueden pasar durante el día de hoy por la Casa del Pueblo, donde to-

mará nota de los mismos el director.

Sociedad recreativa "El Jardin" Esta culta Sociedad celebrará hoy, de cuaro á ocho de la tarde, un gran baile, en el ocal que posee en la Albericia, amenizado or una brillante Banda de música.

Por esta Comandancia de Marina se desea a presentación de los individuos siguienes: Juan de la Puente Irezabal, Miguel Fernández Paleu ó persona que los represente.

Telegramas recibidos del tiempo Semáforo: Oeste flojo; mar llana; acela-

Bilbao: Noroeste flojo; marejada del misme; neblinoso, 758. Madrid: Se aproxima una borrasca á las

ostas portuguesas; tiempo lluvioso en Galicia y Cantabria con vientos frescos del Gijón: Suroeste fresquito; mar llana; cu-

pierto, 759. Se interesa la presentación en el negociado de Quintas del Excmo. Ayuntamiento, del

Secede sala y dormitorio barato belleza. Informes en esta Administración.

Mañana, lunes, 26 del corriente, darán principio las clases de música en la Acade-

mia municipal. Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados. Observaciones meteorológicas

Barómetro á Oº al nivel del mar, á las fía moderna, que la cuenta como una de sus ocho horas, 758; á las dieciseis, 760,2. Temperatura al sol, 19,4 y 17,8. Idem á la sombra, 15,4 y 17,6. Humedad relativa, 83 y 78. Dirección del viento, OSO. y N. Fuerza del viento, calma y ventolina. Estado del mar, llana y marejada. Temperatura máxima al sol, 25,8. Temperatura máxima á la sombra, 20,7, Temperatura mínima, 11,9. Lluvia en mm, 0,0.

Evaporación en ídem, idem, 2,7.

Casa del Pueblo

Se ruega a los individuos que constituyen la Junta administrativa de esta entidad, acudan á la reunión mensual que habrá de celebrar hoy, á las diez de la mañana, en su domicilio social. - El presidente, Fermin Ca-

Música Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda municipal, de once á una, en el

PRIMERA PARETE Les cadets D'Antriche, marcha.-Parés. Overtura de Poeta y aldeano. Suppé. Gran fantasia de la ópera La boheme. uccini.

Descanso:

'schaikowski.

SEGUNDA PARTE Le peré la victoire, marcha.-Ganne. La feria suite espagnole; número 1, Los toros; número 2, La reja; número 3, La zar mela.-Lacome. 1812, overtura solemne (å petición).-

Pabellón NARBON

Hoy, domingo, secciones sencillas desde las tres de la tarde. Estreno de la película dramática de 1.600 metros, en tres partes, titulada ¡Zigo!

A las ocho y media y diez, secciones dobles, estreno de la película dramática, en dos partes, titulada Horrible Preferencia, 0,40; general, 0,20.

Movimiento demográfico

Dia 24 DISTRITO ESTE Nacimientos: Varones, 2; hembras, 0. Defunciones: Florentina García Lanza, dos ños y medio; Monte, Barrio San Miguel. Ramona García García, setenta y dos años; Santa Lucía, 12. Matrimonios: Tres.

Movimiento maritimo Buques entrados: «Peña Angustina» y

Alu-Mendi. Salidos: «Santa Cruz», «Elvira», «Francisco García», «Clemente García», «Claudio López. y «Cataluña».

Situación de los buques de esta matrícula en el día de ayer:

VAPORES DE ADOLFO PARDO «Inés», en viaje á New-York. Adolfo, en viaje á New-Orleans. VAPORES DE ANGEL F. PÉREZ

«Angel B. Pérez», en viaje á Barcelona. «Carolina E. de Pérez», en viaje á Tampa. «Emilia S. de Pérez», en Galveston.

COMPAÑÍA SANTANDERINA «Peña Angustina», en Santander.

·Peña Cabarga», en Glasgow. «Peña Castillo», en Cardiff. «Peña Rocías», en Cardiff.

·Peña Sagra», en Sevilla. «Peña Rubia», en viaje á Sevilla. Matadero

Romaneo del día 24 Reses mayores, 22; menores, 19; con pes

Carneros, 9; con peso de 117 kilos. Sociedad recreativa La Bohemia Esta Sociedad, no obstante los muchos inconvenientes que ha hallado para la adquisición de un local donde poder celebrar sus bailes, así como funciones teatrales, ha en-

contrado un magnífico salón, situado en la calle de Segismundo Moret, 7, bajo, el cual reúne todas las condiciones que para esta El baile inaugural se celebrará hoy, á las cuatro y media de la tarde, y visto el entusiasmo que reina entre las bellísimas jóve-

nes invitadas, auguramos á los simpáticos bohemios una feliz tarde. Para este baile han pasado invitaciones á Crepé superior — Servicio á domicílio varios talleres de costura, donde cosen simpáticas jóvenes: también han invitado á una Comisión de las Sociedades La Amistad, La Alhambra, Las Cruces, El Pistolín y otras que

no recordamos. Felicitamos á los jóvenes bohemios, por haber llevado á feliz término su idea de formar un baile exclusivamente de Sociedad, y no hay que dudar que, en vista de las simpatías con que cuentan entre el bello sexo, han de tener un éxito.

Institución "Reina Victoria" Gota de Leche

Hoy, domingo, á las tres de la tarde, tenlrá lugar la 11.ª conferencia de Puericultua para madres.

La entrada será pública y se rifarán dos trajes completos para niños de un año de edad, regalados por dos señoras protecto-

La conferencia versará sobre Profilaxia de las enfermedades de los niños. En esta Institución hay cestas disponibles

de 0,50 pesetas diarias.

PABELLÓN NARBÓN El éxito grandioso obtenido por la notable película El barquero del Danubio, fué su perado anoche en su repetición. Es una de artillero Demetrio Vizcaino, para un asunto las películas donde el arte fotográfico llega á sus límites, reproduciendo paisajes como las montañas de los Alpes, célebres por su

> La Empresa prepara en breve otra película que ha de causar sensación, pues reproduce un hecho histórico, que por tratarse de LUIS EGUÍA un levantamiento de un pueblo contra su invasor, resulta de suma actualidad é interés. prendas en todos los colores.

Tirol en armas es su título, y desarrolla la resistencia que opusieron á los franceses en las últimas guerras esta provincia austriaca. Su desarrollo hace honor á la cinematogramás preciadas joyas.

CONVOCATORIAS

del muelle.

Lidad en banquetes, lunchs y tes, cervezas extranjeras y helados de todas clases. Estado del cielo, cub. desp.º y cub.º lluvia fraordinaria hoy domingo, á las tres y media de la tarde, en su domicilio social, Centro

á tratar, se recomienda á todas las asociadas no dejen de asistir con la mayor puntualidad.-La Directiva,

Para el día de Difuntos

hay un gran surtido de coronas fúnebres de todos precios; pensamientos, cruces y faroles en la Agencia Funeraria LA PROPICIA, de

CEFERINO SAN MARTÍN

Alameda Primera, número 22 - Teléfono número 481

SERVICIO PERMANENTE

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

Colón, número 2 - Santander

Casa de Socorro Ayer fueron curados en este benéfico es-

ablecimiento: La niña Pilar Ruiz, de 4 años, de una herida contusa en el dedo pulgar izquierdo. Ignacio Salas Gómez, de 18 años, de una herida con avulsión de la uña del dedo medio izquierdo, que se causó á consecuencia

de una caida en la calle de Becedo, cuando

llevaba una caja de botellas de cerveza. Raimunda Calleja Toca, de 17 años, de una herida contusa en el dedo medio izquierdo, que se produjo en una tabla de salchichería en la Plaza de la Esperanza. Trinidad Maestro González, de 7 años, de

varias quemaduras en la cara palmar de la mano izquierda. Sofía Incera, de 13 años, de una herida contusa en el dedo índice, y

Manuel Berna Campo, de 16 años, de la luxación del dedo índice de la mano derecha, que le produjo otro chico en una reverta sostenida en la calle del Puente.

Pleamares: Mañana, 7,37; tarde, 8,14. Pajamares: Mañana, 1,33; tarde, 2,8.

COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE LA PLAZA Operaciones del día 24

Obligaciones especiales del lerrocarril de Almansa á Valencia y Tarragona, á 80 por 100, pesetas 13.300.

ESPECTÁCULOS

Salón Pradera Hoy, domingo, función por secciones.-A las tres de la tarde y á las cinco La tor

menta ó la novela de un grumete. De nueve y

media á doce, sección continua.-Para estas secciones los precios son: Butaca, 0,50; general; 0,20. A las siete (sección de moda).—Hoy última proyección. Butaca, 1 peseta; general, 30.

Hoy, domingo, secciones sencillas desde las tres. Estreno de la emocionante película dramática de 1.600 metros, en tres partes, titu-A las ocho y media y diez, secciones do-bles, estreno de la película dramática, en

Pabellón Narbón

dos partes, titulada Horrible sospecha. Preferencia, 0,40; general, 0,20. Café Español Grandes conciertos diarios por el cuarteto Arribas, compuesto por distinguidas

Café Cántabro

Esclavos del oro (tres partes). Concierto por el cuarteto «Chassin», á las seis y media de la tarde y diez de la noche.

SALÓN DE BARBERÍA

Aurelio Govenechea HOSPITAL, 3 - SANTANDER

Desinfección general

ALAMEDA DE JESÚS DE MONASTERIO, 26 Santander El más cómodo y el mejor situado. Géneos de las mejores marcas. Se sirve con pun-

¡No dejéis de visitar este Establecimiento PARA COMER BIEN Y ECONÓMICO

Primera de Rionansa CAFÉ Y BEBIDAS DE LAS MEJORES MARCAS

Y PROCEDENCIAS

Navas de Tolosa, 5 (frente á la estación del Norte y al lado de todas estaciones) INDALECIO SALAS Y SALAS

SANTANDER Bar SONDERKLASE

Muelle, 24 y Calderón. Casa de comidas y bebidas á cargo de RAFAEL MARTINEZ

Anliguo dependiente del «Centro Montanés Ofrece su casa á sus númerosos amigos londe encontrarán toda clase de géneros pertenecientes á dicha industria.

Gran tintorería LA CENTRAL

Se limpia en seco y se tiñen toda clase de Lutos y limpiezas en 24 horas.

Despacho central: San Francisco, 20.

SANTANDER Gran Café Restaurant Royalty DE JULIAN GUTIÉRREZ

SUCURSAL EN EL SARDINERO (MIRAMAR)

Teléfonos núms. 617 y 738

Cocina escogida, vinos famosos, especia-

LA CENTRAL GRAN CASA PARA VIAJEROS

Dada la gran importancia de los asuntos DANIEL MUNOZ HOSPEDAJE COMPLETO DE 5 Á 7 PESETAS Somerrestro, 2 (Plaza de Velarde)-Santander

NEGOCIO

Le hará quien componga é compre relo-jes en la nueva relojería de Antonio Men-chaca, que es el que más barato trabaja y

Relojes de pared, quince días cuerda, des-de 22 pesetas. Despertadores con repetición, modernistas y toda clase de marcas, á precios nunca vistos y con garantía de dos años.

ANTONIO MENCHACA Atarazanas, 17 (al lado del estanco)

Antigüedades

Procedente de una testamentaría se ven-den, entre otros objetos, una sillería del si-glo XVI. Tableros, número 3.

LA GLORIA de BALDOMBRO DIAZ

Comestibles y café á cargo de DANIEL BIAZ En este establecimiento se encuentran géneros de las mejores marcas conocidas.

Se sirven toda clase de comidas Especialidad en besugo asado Calle de Castelar, letra A. Teléfono 646. Santander

Gran peluquería Linacero

INDEPENDIENTE: GABINETE PEDICURO para la extracción de callos, ojos de gallo, iñeros, uñas enclavadas y contramarcha de Las extracciones se efectúan por un procedi-

ÚNICO GABINETE EN ESPAÑA Paseo de Pereda, núm. 3, y Colosía, núm. 3.-Santander,-Tel. núm. 760

EL REY DEL CAFE

es el mejor moka que se vende en Santan-Cuantos quieran convencerse vayan à to-marlo al Centro Montañes, Calderón y Gándara, 2, donde igualmente encontrarán bebidas de las mejores marcas y procedencias.

Manuel Fernández Iglesias

y Caja de Ahorros de Santander

Institución que actúa bajo el protectorado del Gobierno (ley de 29 de junio de 1880). La Caja de Ahorros paga á sus imponentes: el 3 1₁2 por 100 hasta 1.000 pesetas y el 3 por 100 desde 1.000,1 hasta 10.000 pesetas. El Monte de Piedad facilita dinero: sobre ropas, muebles y alhajas, con garantía de sueldos, pensiones y jornales y sobre fincas rústicas y urbanas.

ULTRAMARINOS GÉNEROS COLONIALES

DE TODAS CLASES

Comestibles y bebidas Especialidad en servicio á domicilio

GREGORIO REAL CALLE DE RODRIGUEZ, 1. SANTANDER

SE VENDE una escalera de caracol. Informarán en la calle de Isabel la Católica, número 3, alma-

cén de vinos de Azpilicueta, Santander. CAFÉ ESPAÑOL

SALONES DE BILLAR Y TERTULIA, AMPLIOS Grandes conciertos diarios por el cuarteto «Arribas», compuesto por distinguidas SERVICIO ESMERADO

'EL CENTRO DE LA CALLE DE CÁDIZ'' DIEGO FERNÁNDEZ

RIBERA, 13.-TELÉFONO 101.-SANTANDER

CASA DE COMIDAS En este moderno establecimiento encon-trará el público, aparte de un limpísimo y esmerado servicio, una gran economía. SANTANDER - CADIZ, 9 - SANTANDER

Café EL PROGRESO (ANTIGUO DE SALUS)

Calle de Antonio de la Dehesa-Santander Artículos de excelentes procedencias.— Montado á la altura de los mejores en su PRONTITUD, ESMERO Y ECONOMÍA

FAUSTINO IZQUIERDO

Casa de compra y venta de toda clase de metales viejos, hierro, trapos, etc., etc. La que mejor paga en precios es la de BUSEBIO HERRERO No confundirse: Calle de Tetuán, número 13

Para compras importantes rigen precios

Chatarreria

Para comer bien y barato EN LA NUEVA SUIZA PLAZA DE LA LIBERTAD Este Establecimiento está á cargo del aniguo cocinero del café Suizo.

¡No hay quien compita en precios baratos on esta Casa! ¡No confundirse con otras de su clase! IMP. DE · LA REGIÓN CÁNTABRA

Se sirven toda clase de comidas



Representante: Don Hermenegildo Garcia, Remedios, 14.—SANTANDER

CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA

Es un preparado especial para combatir el escrofulismo, raquitismo, anemia, la tisis pulmonar, la debilidad general, la tos crónica, las afecciones de la garganta, la clorosis, y en general todas aquellas enfermedades que se reconocen por la falta de viger corporal, de color de las mejillas. Aumenta las PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS. - De venta en la farmacia de su autor

Ernesto del Castillo - Lope de Vega, 1 - SANTANDER

\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$ ALMACEN DE VINOS

BODEGAS DEL ROMERAL A Isabel la Católica, n.º 3 y 5 TELÉFONO 316. — SANTANDER CASA PRINCIPAL: FUENMAYOR (RIOJA) VINOS TINTOS CORRIENTES

Bordeaux.—Quai de Chartrons, 86. Pasajes.—Almacén n.º 10 del Puerto. Bilbao.—Muelle de la Salve. Mansanares. (La Mancha). cante. Esplanada de España, 30.

IPAÑÍA

relo-Men-

baja y

la, des-

PLIOS

cuarte-

iguidas

simo y

ANDER

SO

RDO

3 en su

lase de

ı de

iero 13

precios

LI

ETAS

to

utander

ZA

AD del an-

Daratos tras de

enjo,

s que

locu

y to-

itivo

JA

3n 8u id de

ra ama

señora

ú otro

apital

MÍA

ınder tcias.- Rioja, Aragón, Navarra, Manchego, Alicante VINOS FINOS DE MESA

Rioja Medoc, Alambrado.-Rioja selecto

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía



Viajes rápidos desde Santander á Habana y Nueva York El día 26 de octubre, á las cuatro de la tarde, saldrá del puerto de Santander el vapor correo ESPAÑOL

VALBANERA admitiendo carga y pasajeros de todas clases, para transbordar en Cádiz al correo español de la misma Compañía, nombrado CADIZ.

PARA HABANA PRECIO DEL PASAJE PARA NEW YORK pesetas..... Segunda clase..... Segunda económica..... Tercera preferente..... - Tercera ordinaria...... En estos precios están incluídos todos los impuestos hasta el desembarque.

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el pasaje, siendo de moderna construcción, con alumbrado eléctrico, telegrafía sin hilos, asistencia médica gratuíta, camarotes de lujo, cuartos de baño y cuantas comodidades requiere hoy el pasajero.

Para solicitar pasaje y cabida, dirigirse al agente general en el Norte

DON FRANCISCO GARCÍA, Paseo de Pereda, 35 - Santander

Gran fábrica de cervezas, hielo, jarabes y gaseosas PREMIADA EN CUANTAS EXPOSICIONES SE HA PRESENTADO Despacho central, Burgos, 5-Pidase en todas partes

GRAN AGENCIA DE COLOCACIONES DE Cecilio Munárriz Marqués ANTES GARCÍA Y COMPAÑÍA

RUBIO, NÚMERO 2 Proporcionamos toda clase de servidumbre para España y el extranjero, con informes.

Fábrica de aguardientes, licores y jarabes.-Depósito de vinos generosos y vermont ESPECIALIDADES: Entre otras, Anís y Cognac ALTAMIRA, productos muy recomendados por las eminencias médicas, debido á ser altamente profilácticos. Son muy agradables y facilitan las digestiones difíciles.

ESTABLECIMIENTO DE COMIDAS Y BEBIDAS

Especialidad en vinos de la Nava, Valdepeñas y Rioja Precios muy económicos en las comidas CALLE DE COLÓN, NÚMBRO 2.—SANTANDER

Los mejores embutidos y los más solicitados por su inmejorable clase y excelencia de as carnes con que están fabricados.

PARA INFORMES Y DETALLES EN SANTANDER RAMÓN MÉNDEZ DEL CAMPO

FLORIDA 18, 2.°.—SANTANDER

Talleres de maquinaria

Reparaciones de buques y calderas.—Motores á gas y eléctrico—Maquinaria en general. — Forja de toda clase. — Transmisiones de movimiento MANUEL CASUSO Calle de Tetuán, núm. 14

MAQUINAS PARA COSER

LAS MEJORES CONOCIDAS HASTA HOY

Cosen y bordan. Son silenciosas y elegantes Su solidez es de las mayores, pues están construídas con el mejor acero No comprar sin verlas en el depósito central de Santander en la acreditada Colchonería Higiénica

LA HISPANO FRANCESA

Calle de Wad-Rás, bajo el Club de Regatas

venta á plazos desde 2'50 ptas. Semanales

EN ESTE DEPÓSITO SE VENDEN TODA CLASE DE PIEZAS DE RECAMBIO

EL PETIT FORNOS

CASA DE VIAJEROS Y ESTABLECIMIENTO DE COMIDAS Y BEBIDAS

CUESTA DE GIBAJA, NÚMERO 8.—SANTANDER Precios desde 4 pesetas en adelante.-Inmediata á las estaciones y muelles de embarque Los dueños de la Casa se encargan de cuantos asuntos les confien los señores viajeros.

Fábrica de alpargatas de

Alta, 1, y Rampa de Sotileza - Telefono 652 - Santander

PEDID SIEMPRE EN TODAS PARTES

REFRESCOS

APERITIVOS

SERVICIO A DOMICILIO

FIAMBRES

SANDWIDCHS

JUAN DE HERRERA, 2.—SANTANDER

es el de CARNE Y JALEA DE MEMBRILLO

Puente Genil (CÓRDOBA) La Casa de mayor producción de España. Se distingue por la inmejorable calidad de sus géneros. Exportación á todos los países del mundo.

Para más detalles Ramon Canno FLORIDA, 18, 2.0 CHOCOLATES SUPERIORES =

BLAUTOMOVIL

on el número 23.435

MANUE

MARCA REGISTRADA Juan de Herrera, 2

NOMBRE COMERCIAL REGISTRADO con el número

> RIVERO TELÉFONO 529 SANTANDER -

POR SU PUREZA Y ESMERADA ELABORACION LOS CHOCOLATES DE MANUEL RIVERO SON ACEPTADOS POR CUANTAS PERSONAS LOS PRUEBAN Se perseguirá ante los Tribunales á los fabricantes que imiten los colores, dibujos, cierres, etc., de los paquetes que elabera MANUEL RIVERO.

Fabricación de cervezas, bebidas gaseosas y hielo artificial.

Premiada con 30 medallas de oro y con el GRAN PREMIO PARIS 1900. Para evitar falsificaciones, las botellas están alambradas y las etiquetas llevan perforada la contraseña.

San Juan

Imprenta, Encuadernación, Papelería, Objetos de escritorio y Dibujo. Libros para Banca y Administración, con rayados corrientes. Novedades continuas en tarjetas postales.

San Francisco, 31 - SANTANDER

SOCIEDAD ANÓNIMA Gran fábrica de Gaseosas,

Jarabes y Agua de Seltz

Calle de San Fernando, número 38 SANTANDER

AGENCIA FUNERARIA PROPICIA ALAMBDA PRIMBRA, 22.—Tel. núm. 481 CEFERINO SAN MARTIN

Esta Agencia, en su nueva y amplia instalación de la Alameda Primera, número 22 tiene establecidos en las mejores condiciones sus servicios funerarios. Dispone esta casa de un variado surtido de féretros y arcas de gran lujo, coronas, cruces, lápidas, decoraciones y demás objetos propios de estos servicios, y cuenta con los mejores coches fúnebres, de primera, segunda y tercera clase, así como también coches-estufas, camas imperiales y todos los elementos para la decoración de capillas ardientes.—SERVICIO PERMANENTE.

Puerta la Sierra, núm. 4.—Teléfono 458-—Servicio permanente ANTIGUA CASA MONTADA CON TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS

Esta Agencia se encarga de todos los servicios completos á la conducción de cadáveres Se reciben encargos para dentro y fuera de la población

Especialidad en arcas y féretros CAMA IMPERIAL, VELAS Y HACHAS BANTANDER

Trajes patén desde 9'50 pesetas.

Gabanes para hombre desde 15 pesetas.

ZAMARRAS DESDE 6 PTAS. Todos los artículos de invierno los vendemos con una notable

y extraordinoria rebaja de precios. desds 750 ptas. | GABANES HOVEDAD PARA HOMBRE Id. pluma Id. para niños vicuñas y estambres > 25°00 > » 9'00 » Id. cheviot, gran moda Id. angora Americanas para hombre 1.75 > Chalecos id., id. Pantalones id., id. Id. cyatetot azules Zamarras Isabelina, ademadas · 15'00 · Id. céfiro para hombres 1'85 . Id. ratina y easter » 20°00 »

DELOS EN TRAJES LANA, PARA NINOS, DESDE 6 PESETAS Colosal surtido en camisetas y pantalones punto ingles.-Puños céfiro desde & reales docena.--Calcetines para viños desde 10 céntimos

Corbatas, gorras, ligas, tirantes, pañuelos y todos los demás artículos CASI REGALADOS

Almacén de vinos

Vinos corrientes de todas las procedencias ARCE BODEGA (frente al Machichaco) — SANTANDER

La mejor casa de compra y venta de toda clase de metales usados, trapos, huesos, hierros, etc., etc., es la de

Pedro González.-Enseñanza, 3.-Santander No confundirse: PBDRO GONZÁLEZ

Almacenes de carbones minerales y coks

Concordia, 16, teléfono 503 - Remedios, 2, teléfono 501 Quintal de cisco, extra. 190 pesetas. — de carbón superior 240 ;

de cok superior. Servicio à domicilio. Se reciben encargos en LA CIUDAD DE SANTANDER, Blanca, 1, teléfono 90, y LA PERLA, Amós Escalante, 2, teléfono 253,

NOTA.—Pago al hacer el encargo 6 entrega de mercancía. Santander, 1.º de octubre de 1914.